

Rana mono chaqueña

Phyllomedusa sauvagii

También llamada “rana mono de vientre pintado”, puede medir entre 7 y 8 cm. Sus ojos son grandes y prominentes, las extremidades son delgadas, no tienen membranas entre los dedos. La piel tiene una textura muy lisa, encerada, de color verde con hileras de manchas blancas brillantes en los laterales y pecho. Se distinguen por sus movimientos lentos al caminar, no se desplazan a saltos, pueden mover de manera alternada los miembros derechos y los izquierdos.



Es una especie endémica de los bosques del Gran Chaco Sudamericano. En Argentina, habita las Provincias de Formosa, Chaco, Córdoba, Corrientes, Jujuy, Catamarca, La Rioja, San Juan, San Luis, Salta, Tucumán, Santiago del Estero y Santa Fe.



Ranas con fama...

Las especies de ranas del género *Phyllomedusa*, conocidas como “ranas mono”, son muy llamativas, por eso son comunes en postales, posters, tarjetas, remeras, impresiones de sellos y para hacer caricaturas.



¿Por qué se llama rana “mono”?

- Porque es una especie arborícola, es decir, que vive en los árboles.
- Puede trepar con gran facilidad, porque tiene manos con pulgares oponibles, como nosotros, y como los monos. La presencia de un dedo oponible está fuertemente asociada a la capacidad de prensilidad o de “agarrar” durante la locomoción. Esto le permite sujetarse de las ramas delgadas de los árboles sin caerse.
- Las ranas mono tienen un comportamiento especial de “acicalamiento”, que consiste en frotar manos y pies por la superficie del cuerpo y cabeza para distribuir una secreción que las “impermeabiliza” para no perder la humedad corporal por evaporación.

¡Que sí, que no, que caiga un chaparrón!

Durante el verano, en la época de lluvias, los machos cantan en el follaje de árboles cercanos a charcos o lagunas cuyas ramas penden sobre la superficie del agua. Las hembras llegan a estos sitios atraídas por los cantos y se produce el **abrazo nupcial**. La hembra se mueve por el árbol cargando al macho sobre su espalda hasta el extremo de alguna rama que cuelga sobre el agua y allí elige una hoja que comienza a plegar con sus miembros posteriores adhiriendo en el interior de la hoja plegada una masa de 130 a 210 huevos mientras el macho libera el esperma que los fertilizará. Una vez que la lluvia se desencadena, los embriones caen al agua del charco que se ha formado bajo el árbol o arbusto y continúan su desarrollo como renacuajos.



Por su llamativa apariencia y su facilidad de ser atrapadas, esta especie es muchas veces utilizada como mascota. Su hábitat se encuentra afectado por la expansión de la frontera agropecuaria y la contaminación del agua.

